

LVA hebdo

INFORMATIONS MUNICIPALES



"Il y a des fleurs partout pour qui veut bien les voir."

Matisse



Le chiffre

3 303

chèques d'el ducasse distribués aux aînés de la ville

▶ 2 Réunis pour se redire « plus jamais ça ! »

▶ 4 L'aménagement du Parc de la Scarpe se poursuit



▶ 3

Ensemble, faisons la Faires du Jardin

Vacances d'été**Les inscriptions aux accueils de loisirs démarrent bientôt**

Pour aider les jeunes Amandinois à passer de belles vacances, des accueils de loisirs seront proposés aux 3-17 ans du lundi 7 juillet au vendredi 22 août, parmi lesquels un accueil à dominante sportive pour les 8-12 ans.

► Informations et inscriptions à partir du 19 mai au Pôle éducation (19 rue du 18-Juin-1940) ou sur le Portail Famille (saint-amand-les-eaux.portail-familles.app)

Des mini-séjours à Morbecque, au Val Joly, à Ruisseauville, à Bailleul et à Chamouille seront également organisés en juillet et la première quinzaine d'août, ainsi qu'un séjour à Pissos, dans les Landes, du 6 juillet au 19 juillet.

► Informations et inscriptions à partir du 15 mai au Pôle éducation et sur le Portail famille

Commémoration**Journée nationale de la résistance et commémoration de la bataille de Verdun****MARDI 27 MAI**

Le 27 mai 1943 a lieu la première réunion du Conseil national de la Résistance afin de coordonner l'action de huit grands mouvements de résistance, deux syndicats et des 6 principaux partis politiques de la III^e République. Après la Libération, leur programme pose les bases du modèle social français.

Chaque 27 mai, un hommage est désormais rendu nationalement à ceux qui ont résisté à l'oppression ainsi qu'aux 163 000 morts pour la France lors de la bataille de Verdun.

► 11:00 - Jardin de la Mémoire

Victoire du 8 Mai 1945**Réunis pour se souvenir et redire « plus jamais ça ! »**

Des déportations de millions d'individus, des exécutions sommaires, les camps d'extermination où périrent tant de Juifs, mais aussi des Tziganes, des Slaves, des opposants politiques, des homosexuels, des personnes en situation de handicap. La Seconde Guerre mondiale, avec 60 millions de morts, a été le conflit le plus meurtrier de l'humanité.

« Il est clair qu'un cap fut franchi dans l'horreur durant cette Seconde Guerre mondiale, tout comme un cap fut franchi dans le potentiel de destruction de notre planète avec l'utilisation de deux bombes nucléaires à Hiroshima et Nagasaki dans les mois qui suivirent », rappelait le maire, Fabien Roussel, jeudi 8 mai à l'issue du défilé à travers la ville pour rendre hommage au Maréchal Juin, au Soldat Inconnu, aux prisonniers de guerre Rhin et Danube, au général de Gaulle et à l'ensemble des disparus au Jardin de la Mémoire où l'Union chorale a entonné la Marseillaise.

**Les jeunes Amandinois se sont associés à la cérémonie**

Emmené par l'harmonie municipale, accompagné par les Éclaireurs neutres de France et les sapeurs-pompiers de Saint-Amand, le cortège était composé de nombreux participants qui se sont



réunis, ensuite, à l'espace Jean-Ferrat.

La chorale de l'école de musique les y attendait. Une cinquantaine d'enfants ont chanté *La ballade nord-irlandaise* et *Né en 17 à Leidens-tadt*, avant de laisser place à deux élèves du lycée Couteaux, Alexis Copain, en 1^{ère} générale, et Abou Keita, en CAP électricité. « Au cœur de cette période sombre, des voix se sont levées. Elles ont dit non à la défaite, à la haine, à l'injustice. Elles ont refusé de se taire. » Les deux adolescents de 17 ans ont lu ce texte écrit par leur CPE, Charlotte Vallas, et la professeure d'histoire-géographie Jessica Quenon.



« Tout cela s'est passé il y a 80 ans, c'est à la fois peu à l'échelle de l'Histoire et long à l'échelle humaine. Cela représente une génération avec le risque que la mémoire de cette guerre s'éteigne peu à peu, abondait le maire. Pour ne jamais oublier ce qu'il s'est passé et pour les crimes de guerre qui, aujourd'hui, se déroulent dans la région des Grands Lacs, en Ukraine, à Gaza, nous devons clamer haut et fort ce message de paix : plus jamais ça ! »

La ducasse de la Pentecôte se prépare

Le Parc de la Scarpe sera en fête du vendredi 6 au dimanche 15 juin. La ducasse va y installer ses nombreux manèges et attractions qui séduisent petits et grands.

Il est de tradition, dans notre cité thermale, qu'à cette occasion un geste soit fait envers les aînés de la ville pour les joindre à ces festivités. C'était, à l'origine, la remise d'un morceau de tarte et d'une boisson que la crise sani-

taire a fait évoluer en un chèque d'el ducasse pour que chaque Amandinois de plus de 65 ans puisse s'offrir une petite douceur chez l'un des commerçants amandinois partenaires.

Élus et agents de la ville ont commencé leur distribution samedi 10 mai. Ils poursuivront le 24 mai et auront ainsi gâté 3 303 Amandinoises et Amandinois.





Faites du jardin

Place aux plantes !

Il est de coutume, dans notre cité thermale, que le jeudi de l'Ascension soit une grande et belle fête du jardin. Jeudi 29 mai, la Grand'Place va donc se couvrir de plants et fleurir d'animations, d'observations, de conférences ouvertes à tous.

DE 8:00 À 16:00

Sur la Grand'Place

- ▶ **Marché aux fleurs** avec exposants et commerçants.
- ▶ **Une exposition sur les busards des Hauts-de-France et des coloriages** pour enfants sur le stand de la section Le Vanneau

du Groupement ornithologique et naturaliste du Nord-Pas-de-Calais.

- ▶ **Un stand sur la musique des fleurs**
- ▶ **Une urne** sur le stand du centre technique municipal (CTM) dans laquelle déposer les **bulletins d'inscription au concours des Maisons fleuries**. Vous pouvez aussi les retrouver sur saint-amand-les-eaux.fr
- ▶ **Un stand d'information et de vente de produits locaux** par l'Office de tourisme
- ▶ **Une grainothèque** où prendre et déposer des graines de fleurs comme de légumes par la médiathèque communautaire des Encres et Hainaut Naturellement. Il sera possible d'y effectuer des coloriages et de peindre avec les plantes
- ▶ **Un poste d'observation** des faucons pèlerins par la section Le Vanneau du Groupe ornithologique et naturaliste du Nord-Pas-de-Calais.

AU FIL DE LA JOURNÉE

- ▶ **Une sortie de découverte dans le centre-ville** de 10:00 à 11:30, au départ du stand du GON
- ▶ **Un atelier de maquillage** pour les enfants de 10:00 à 12:00 et de 14:00 à 16:00 sur la Grand'Place
- ▶ **Une conférence sur les busards des Hauts-de-France** par Christian Boutrouille, spécialiste, de 11:30 à 12:30.
- ▶ **Une conférence sur les faucons pèlerins** par le GON de 15:00 à 16:00
 - ▶ Et du 29 mai au 1^{er} juin, des rendez-vous par Wacq'Artribu au 4 rue du Wacq

Quatre fauconneaux grandissent au sommet de la Tour



Ils ont pointé le bout de leur bec entre le 16 et 19 avril. Les quatre œufs pondus un mois plus tôt par notre couple de faucons pèlerins ont, en effet, laissé place à quatre fauconneaux qui grandissent depuis sous nos yeux (YouTube Nid Faucon Pèlerin Saint-Amand-les-Eaux).

Vendredi 9 mai, le Groupement ornithologique et naturaliste est venu leur poser des bagues, les mesurer et les peser. LX, LW et LZ s'avèrent être des mâles. Leur poids varie de 583 à 677 grammes. LY, seule femelle de la fratrie, est comme toutes les femelles plus grande et lourde (780 grammes) que les mâles.

Les quatre fauconneaux bagués l'an dernier, deux mâles et deux femelles, se sont envolés de la Tour depuis longtemps pour se chercher un territoire. Ils n'ont, depuis, pas encore été repérés par les ornithologues.

Bientôt, cette nouvelle portée sera assez forte pour s'essayer au vol. Ouvrez l'œil lorsque vous passerez près de la Tour abbatiale.

Des fleurs et des plantes au bénéfice des écoliers

Œillets d'Inde, géraniums, fraisiers, aubergines, sauges... ont été vendus, salle Sainte-Thérèse samedi 10 mai, avec l'idée de soutenir la construction d'un internat dans un collège camerounais. À travers ses actions, Aide aux jeunes Camerounais a déjà aidé à la mise en place de 7 classes élémentaires qui ont scolarisé, l'an dernier, 384 élèves.



**CONFÉRENCES
ANIMATIONS
ATELIERS
STANDS**



Travaux

Le nouveau projet de zone Leclerc présenté aux riverains



Pour l'instant, il n'y a qu'un drive rue du 2-Septembre. «Le Leclerc Bio n'avait pas trouvé son point d'équilibre économique», expliquait Mikaël Lecroq, vendredi 9 mai, devant une soixante-dizaine de riverains venus découvrir son nouveau projet pour cette zone proche de la gare.

Avec Action, l'arrivée de deux nouvelles enseignes

Il souhaite tout d'abord installer un drive plus fonctionnel, puisqu'aujourd'hui les commandes sont préparées au Leclerc de la rocade nord avant d'être livrées sur place, multipliant les va-et-vient sur la route. 2 200 m² d'entrepôts autonomes éviteront cette valse des marchandises. Le futur drive n'aurait besoin que de recevoir deux camions par jour.

Dans un bâtiment aux lignes industrielles épurées pour rappeler le passé du site, un Leclerc

express de 1 600 m² verra le jour. «Un commerce 100% alimentaire comme vous l'avez connu dans le temps», a détaillé le président d'IMOLEC, la société qui portera les activités de cette zone. Le magasin sera ouvert le dimanche matin et affichera les mêmes prix que l'hypermarché de la rocade nord.

Il sera voisin d'une cellule commerciale de 1300m². «Action confirme son intention de



venir à nos côtés», a annoncé Mikaël Lecroq. Un distributeur automatique de billets et des casiers à colis compléteraient l'ensemble.

Le respect de l'environnement au cœur du projet

Un parking de 170 places avec ombrières sera créé. Tout comme une partie des toitures, elles seront couvertes de panneaux photovoltaïques. L'électricité produite sera autoconsommée. Le site sera également végétalisé. «Nous allons dépolluer, retirer de l'enrobé, remettre des espaces verts dans une logique écologique et pour limiter l'artificialisation des sols (...) Je suis convaincu du potentiel économique de faire quelque chose de bien en entrée de ville.»

«C'est bien !», entend-t-on parmi l'auditoire. «Qu'en sera-t-il en termes d'emploi ?», demande une riveraine. «Une cinquantaine d'emplois est à créer pour notre part, a répondu Mikaël Lecroq, et 15 à 30 emplois pour Action en fonction de sa performance économique.» La question de la circulation est ensuite posée. «Nous n'avons aucun intérêt à saturer le trafic routier. Nous avons commandé une étude qui nous dit que cette voirie peut absorber le flux.» Le stationnement est aussi évoqué. «Les employés ne se gareront pas sur ces 170 places.»

«Ce projet va permettre de répondre à une demande des habitants, a indiqué pour sa part le maire, notamment ceux qui avaient l'habitude de s'alimenter ici.» Le 10 avril, lors de sa présentation au conseil municipal, le projet avait également reçu un satisfecit. ◀

L'aménagement du Parc de la Scarpe se poursuit

Ces dernières semaines, les réseaux électriques, d'eau, d'assainissement des eaux usées et pluviales ont été passés dans le Parc de la Scarpe. Mardi 6 et mercredi 7 mai, les ouvriers se sont activés pour réaliser le fond de forme de la future esplanade avant de la libérer pour qu'elle puisse accueillir la 127^e édition du concours hippique (lire p.5), la ducasse de la Pentecôte (lire p.2) puis le Village des associations le 21 juin.

Les travaux se poursuivent durant les festivités

Tous les chantiers ne seront pas à l'arrêt durant les festivités. Les fonds de forme ont également été réalisés sur les chemins secondaires du parc et sous les futurs agrès sportifs. Cette semaine, les pavés commenceront à être posés de part et d'autre des allées qui mesureront 1,80 mètre de large

et seront recouvertes de sable de marquise. Viendront ensuite l'installation des agrès et la remise en place des terres, leur nivellement et leur engazonnement.



Sur l'esplanade, les travaux recommenceront le 24 juin pour assurer la pose des bordures et des caniveaux, le coulage des bétons, la mise en place d'un enrobé ocre et l'installation de toilettes publiques à côté de l'aire de jeux.



Un quai pour bus

Jusqu'alors, les bus restaient sur la chaussée de la rue de la Croisette pendant que les écoliers de Georges-Wallers grimpaient à son bord ou en sortaient. Ça pouvait être long et pouvait gêner la circulation.

Sur l'un des accotements de la rue, la Ville vient d'aménager un quai de stationnement réservé aux bus scolaires.



Tourisme

Une 77^e saison au centre gymnique du Nord

Le lieu-dit de La Grenouille accueille, depuis 1948, les membres du centre gymnique du Nord qui partagent là convivialité, responsabilités et naturisme.

« J'étais quelqu'un de très timide. » Pascal, chauffeur de bus, s'est laissé aller à essayer le naturisme il y a 17 ans sur une plage de Brighton où il était stationné. « Je ne ferai plus jamais marche arrière. » Depuis neuf ans, il vient au centre gymnique du Nord (CGN). « C'est convivial, c'est familial. Personne ne juge personne ni ne regarde les défauts. Il y a une bonne ambiance. » Comme il habite aux environs, il vient à la journée. 50 emplacements permettent les séjours plus longs, en caravane, en tente, en logement.

« Une association participative »

Le centre gymnique ressemble à un camping, il n'en est pourtant pas un. « C'est une association participative, précise Pascal Leteneur, son président. Chacun apporte sa pierre à l'édifice, évidemment sans contrainte. » Sous leurs efforts, les terrains de tennis et de volley-ball ont laissé place à une immense pelouse. Les terrasses des logements ont été revues pour éviter les inondations. Cette année, les toitures devraient prendre la couleur de la tuile.

Les lieux gardent malgré tout leur aspect années 40. Le CGN avait eu beaucoup de mal à trouver un emplacement. Au moment de sa fondation en 1932, l'association avait pu louer le Fort de Seclin pour promouvoir le sport dans la nature, pratiqué nu. Elle avait dû en déménager en 1936, avait été hébergé un temps à Aubigny-au-Bac. Après la Seconde Guerre mondiale, l'Association sportive en plein air (ASPA) leur propose de venir à Saint-Amand, sur son terrain de 1 200 m². L'ASPA sera dissoute en 1965 et absorbée par le CGN.

En 1950, celui-ci compte 30 licenciés. Aujourd'hui, 64. « Sans compter les gens de passage qui viennent de Belgique, des Pays-Bas, d'Angleterre », ajoute Pascal Leteneur. Le centre gymnique bénéficie, en effet, de terrains de pétanque, de fours à pizza, d'une piscine découverte, d'une salle commune, d'une salle de jeux avec billards, fléchettes, baby-foot... « Nous avons également reçu des Norvégiens qui se sont tellement plu qu'ils sont restés une semaine de plus. »



Lancée le 29 mars, la saison touristique va durer jusqu'au 4 novembre et sera marquée, le 1er juin, par un rassemblement de naturistes venus des cinq départements de la région. ◀

Un week-end très animé s'annonce

DU 16 AU 18 MAI

127^e Concours hippique

▶ 14:00-17:00 le ven., 8:30-17:00 les sam. et dim. - Parc de la Scarpe. Gratuit

Mai à vélo par l'ADAV.

« Quel avenir pour le vélo dans le bassin de Saint-Amand? », conférence à 19:00, ven., espace Jean-Ferrat. Village vélo dès 11:00, derrière de l'espace Jean-Ferrat et départ de la balade festive (5km) à 14:45, sam. Grand'place. « Des femmes et des vélos », café-débat à 16:00 dim., espace Ferrat.

▶ Gratuit, inscriptions : saint-amand@droitauvelo.org

VEN. 16 MAI

Parc aux enfants avec jeux et ateliers pour les plus jeunes, stands d'information pour les adultes

▶ 16:30-18:30 - Esplanade de la résidence de l'Elnon. Gratuit

SAM. 17 MAI

60^e anniversaire du centre d'incendie et de secours

Présentation de manœuvres, de véhicules, stands, animations...

▶ De 10:00 à 18:00 - Avenue des Sports et ruelle des Jardins

Brocante du comité des fêtes du Saubois

▶ De 10:00 à 17:00 - Rues Louis-Pasteur, Louis-Leblanc et de l'Adjudant-Carton

SPECTACLE

Passeport

▶ 20:30 - Théâtre des Sources. Billetterie : billetterie-theatre-des-sources.maplace.fr

NUIT DES MUSÉES

Concert aux chandelles

Découvrez l'histoire du pont de la Tour abbatiale avant de vous laisser emporter par un concert de l'école de musique.

▶ 20:30 - Tour abbatiale. Gratuit

DIM. 18 MAI

Visites de la casemate du Mont des Bruyères

par Maginot Escaut

▶ De 10:00 à 17:00 - Rue du 54^e RIF. Entrée et visite gratuite

Sport

Football

► Pour la 22^e journée du championnat de R1, les joueurs du SAFC sont allés dans la Somme rencontrer Longueau ESC où ils ont remporté une franche victoire : 0-4.



► Capucine Pourrier, lycéenne d'Ernest-Couteaux en section sports études football, a fini 4^e à l'issue du concours national d'éloquence des centres de formation de clubs de football professionnels qui s'est déroulé, lundi 12 mai, au château de Versailles.



► Lors de la Quinzaine du foot, les élèves de la section sport études football du lycée Couteaux, ont conçu des ateliers tournés vers les enfants en situation de handicap et réalisé une courte vidéo sur l'inclusion. Leur travail a décroché le premier prix de l'académie de Lille. Il représentera, par ailleurs, la région lors de la phase nationale du concours.



Volley-ball

Les meilleures volleyeuses de France se sont affrontées dans la cité thermale

« Saint-Amand ! Saint-Amand ! » La salle de sports du Moulin-Blanc s'est emplie d'encouragements et d'applaudissements, vendredi 9 mai, lors du match d'ouverture du Challenge de France de Volley des moins de 18 ans féminines.

Trois jours de compétitions, 20 matchs à jouer, 8 équipes en lice, 150 personnes à héberger, 50 bénévoles de l'Association amandinoise de volley-ball (AAVB) pour tout orchestrer. Pour sa 1^{ère} édition, la Fédération a retenu la candidature de l'association amandinoise qui porte la volonté de développer toujours davantage la qualité de son jeu et la formation. « Notre effectif M18 a commencé à se construire en M13/M15, souligne le président Julien Lanciaux, et arrive avec un super potentiel. » Une (et bientôt deux) de ses joueuses joue en équipe de France UGSEL. « C'est un groupe homogène, un groupe de battantes », détaille le président.

Ce sont elles qui ont ouvert la compétition face à Wattignies. Objectif : remporter deux sets, gagnants à 25 points. Les Amandinoises ont décroché le 1^{er} mais n'ont pu passer devant Wattignies lors du 2^e. La victoire s'est décidée lors d'un tie-break. Sous les acclamations du public, les joueuses de Zuzana Desplechin n'ont laissé aucun espoir aux Wattignisiennes (15-4).

Les deux équipes nordistes se sont retrouvées dimanche matin pour la petite finale, dans une salle du Moulin-Blanc à nouveau à l'ambiance surchauffée. La rencontre s'est terminée par un tie-break, mais cette fois favorable à Wattignies (7-15).

L'AAVB, club entièrement bénévole qui a fait figure de Petit Poucet de la compétition, s'offre une 4^e place dans un Challenge remporté par les joueuses de Pont-à-Mousson. Beaucaire -Tarascon a fini 2^e. ◀

Mais aussi

ATHLÉTISME

15 minutes et 6 secondes. C'est grâce à cette performance que Bastien Meurisse, membre du NSAEC, a remporté le 5km de la Route du Louvre dimanche 11 mai.

HANDBALL

Deux matchs serrés pour les Louves. En déplacement, les Amandinoises se sont inclinées de peu face à Nice (32-30) le 7 mai. Plan-de-Cuques a pris les devants, dimanche sur le parquet de Maurice-Hugot. Les joueuses d'Edina Szabo sont parvenues à égaliser à



la 16^e minute (8-8) mais, malgré de beaux buts marqués par Mélanie Jobard, n'ont su passer devant (28-31).

PÉTANQUE

L'amicale bouliste et la Pétanque amandinoise ont quitté, samedi, l'aventure de la Coupe de France alors que se jouaient les 2^e et 3^e tours départementaux. En revanche, les deux associations feront

partie de la Coupe du comité 2025. Lors des cadrages, la Pétanque amandinoise affrontera Leers OP. L'Amicale bouliste fera face, en 1/4 de finale, au vainqueur de la rencontre entre Mons PC et PC Avesnois.

NATATION

Le Dragon d'Eau sera ouvert jeudi 29 mai de 8:30 à 12:30. Les cours d'aquabike à 8:45 et de workout à 10:00 seront assurés.

► dragondeau.fr

Portes ouvertes du SNPH (club de natation) avec parcours ludiques, water-polo, palmes...

► 11:45-13:15 pour les enfants des écoles

primaires ; 13:00-14:30 pour les collégiens et les lycéens, sam. 31 mai - Dragon d'Eau, chemin de l'Empire. Infos : cyril.cabrera@snp.fr

JUDO

Chaque 8 mai, le Judo Club du Parc organise sa

journée du club. Ils étaient 98 à se retrouver, jeudi dernier, pour effectuer une course en forêt puis, dans l'après-midi, des randoris salle Maurice-Hugot, que ce soit en combattant ou en arbitrant.



Agenda



Une nouvelle saison pour le petit train à vapeur

Il a repris le 8 mai ses balades au bord de la Scarpe. Le petit train de l'association amandinoise de modélisme et de chemin de fer secondaire embarquera à nouveau des passagers les 18 mai, 1^{er}, 15 et 29 juin, 6, 13, 20, 27 juillet, 3, 10, 17, 24, 31 août, 7, 14, 20 et 21 septembre à 14:30, 15:30 et 16:30.

▶ Plus d'informations : cfvs59.com



Le comité philanthropique a fêté ses 60 ans

Musique, rires et bonne humeur ont accompagné cette journée ensoleillée afin de fêter en plein air le 60^e anniversaire du comité philanthropique du Mont des Bruyères dimanche dernier. Sur scène, guitariste et danseurs se sont succédé, entre le club de country de Nivelles, les majorettes d'Orchies, les Bandas de Rosult et les chanteurs, la place du Mont des Bruyères était festive. Le public venu passer un agréable moment n'a pas été déçu de l'ambiance grâce aux animations. Certaines ont sorti leur belle tenue de pin-up déambulant autour des voitures anciennes venues s'exposer pour l'occasion.



Spectacles

Prêt à être enregistré durant les spectacles d'Olivier de Benoist et Alex Jaffray ?



Deux soirs de suite, les caméras vont se poser au Théâtre des Sources. Tout d'abord le mercredi 25 juin, à 20:30, pour accueillir le nouveau spectacle d'Olivier

de Benoist, *L'autre jour best of* actuellement en rodage.

«L'autre jour», c'est le gimmick préféré de l'humoriste et comédien. Il a eu envie de reprendre quelques morceaux de ses premiers spectacles. Les captations réalisées, ce soir là à Saint-Amand, seront ensuite diffusées sur Comédie +.

C'est sur France TV que l'on pourra revoir celles du *Le son d'Alex*, le spectacle d'Alex Jaffray. Il partage, dans un seul en scène, sa passion de la musique avec humour. Jeudi 26 juin, à 20:30, il amènera même chacun à participer à la création d'un tube musical.



▶ Tarif 5€, gratuit pour les moins de 18 ans. Billetterie ouverte à partir du 21 mai en régie ou sur billetterie-theatre-des-sources.maplace.fr/

Sorties du Pôle seniors

50 avenue du Clos | 03 59 83 87 70
poleseniors@saint-amand-les-eaux.fr

VEN. 23 MAI

Malo-les-Bains

VEN. 27 JUIN

Omaha Beach

▶ À partir de 50 ans, chaque Amandinois peut participer aux activités du Pôle seniors

Cin'Amand www.cinamand.fr

JUSQU'AU MARDI 20 MAI

Mission : impossible, the final reckoning - Ferrari Tsamère Lecaplain le trio en direct au cinéma - Destination finale bloodlines - Anges & Cie - De mauvaise foi - Thunderbolts* - Des jours meilleurs - Until dawn : la mort sans fin - Sinners - Doux Jésus - The amateur - Minecraft, le film - Le joueur de go - Les condés - Blanche Neige - Premiers pas dans la forêt

DU 15 AU 18 MAI

Wacq'artribu, exposition de Rêves d'Enfants sur Mesure (créations tissu), Zarnimo (sculptures, illustrations), Homahé (peinture), Christelle Leboucq (récit et narration).

▶ De 10:00 à 18:00 - 4, rue du Wacq. Gratuit

MAR. 20 MAI

Éveil musical pour les 6 mois à 3 ans

▶ De 17:30-18:30 - Maison de l'Enfance. Gratuit, réservation petite.enfance@saint-amand-les-eaux.fr ou 03 27 32 39 02

VEN. 23 MAI

Concert de l'orchestre symphonique **COMPLET**

SAM. 24 MAI



Fête du jeu par la ludothèque avec jeux traditionnels, d'éveil, de palets, d'équilibre, de stratégie, de plateaux, de coopération, d'enquête, d'ambiance...

▶ De 14:00 à 18:00 - Espace Jean-Ferrat. Gratuit

JEU. 29 MAI

Faites du jardin

▶ Lire p.3

Grande rencontre internationale des collectionneurs organisée par Hainaut collections

▶ De 8:00 à 16:30 - Salle Alfred-Lemaître. Gratuit

En bref...



► **Une ville de brocantes.** La cité thermale a accueilli les 5 et 6^e brocantes de l'année. Le comité du Cuyet en a, en effet, organisé une jeudi 8 mai au Mont-des-Bruyères et le SATC s'est lancé pour la 1^{ère} fois dimanche 11 mai autour du complexe de tennis.

Santé

Les Thermes ont mis un coup de projecteur sur la fibromyalgie

Des douleurs diffuses, persistantes, une fatigue intense, des troubles du sommeil... 1,5 à 2% de la population française souffrirait de fibromyalgie. « C'est une maladie dont on ne guérit pas. Il faut apprendre à vivre autrement, à dire non, à écouter son corps », indique Christine Sacaze-Badie, présidente de l'association Chrysalide présente aux Thermes lundi 12 mai, à l'occasion de la journée mondiale de la fibromyalgie, pour écouter et renseigner.

Depuis trois ans, en plus de leur parcours de soins spécifique qui propose des groupes de parole, des ateliers diététiques, de relaxation, des activités physiques adaptées, les Thermes se mobilisent en cette journée spéciale. Le matin, ils ont proposé une marche bleue en forêt, l'après-midi un cours de sport inspiré par Véronique et Davina, ouverts aux curistes comme aux non-curistes, mais aussi une « roue bleue » pour récupérer des fonds au profit de Chrysalide.



► **Radio P'tit Pro, la radio des lycéens d'Ernest-Couteaux**, s'est vu décerner mercredi 7 mai le grand prix de Mediatiks, le concours des médias scolaires.

Ses podcasts sont disponibles sur audioblog.arteradio.com/blog/215210/radio-p-tit-pro-la-radio-du-lycee-couteaux



► **« Allez venez Milord vous asseoir à ma table. »** La voix de Muriel Verstichel envahit le café aux sports. L'accordéon de Christian Bardat suit le rythme, les auditeurs battent la mesure. Samedi 10 mai, l'auteure a chanté Piaf, chanteuse préférée de sa mère. Annie Duquenne-Altruy a lu des extraits de son livre « Tu chantes maman » et complété cet hommage touchant.

► RÉCUPÉRATEURS D'EAU DE PLUIE

La Porte du Hainaut renouvelle son dispositif de vente de récupérateurs d'eau de pluie à 20€. Les cuves proposées sont fabriquées en France, en polypropylène 100% recyclé et recyclable. Elles sont rectangulaires, d'un volume de 300 litres, mesurent 80 cm de largeur, 92 cm de hauteur et 66 cm de profondeur. Le pied est haut de 33 cm.

► Plus d'informations sur aggllo-porteduhainaut.fr ou au 03 27 09 05 05

► PORTES OUVERTES DU COLLÈGE DU MOULIN BLANC

► 9:00-12:00, sam. 17 mai - route de Lille

► REPAS

Les Amis des Moulins amandinois organisent une paëlla géante le dimanche 25 mai midi, en présence de Lili White. Repas complet, sans boisson : 24€, 12€ les moins de 12 ans.

► Inscriptions auprès d'Éric Haroux : 06 64 13 62 79 ou lesamisdesmoulins@orange.fr

► COLLECTE

L'association Les chats libres de Saint-Amand-les-Eaux a besoin de sachets fraîcheur, de boîtes de pâtée et de croquettes pour chats.

► De 8:30 à 19:30 sam. 7 juin, de 8:30 à 12:30 dim. 8 juin - Carrefour Market

► VOYAGE SURPRISE

Le 26 juin, les Amandinois de 65 ans et plus auront la possibilité de partir vers une destination tenue secrète.

► Inscriptions du 12 mai au 6 juin - Espace

Bédé. Fournir une pièce d'identité et un justificatif de domicile

► CASEMATE DU MONT-DES-BRUYÈRES

L'association Maginot Escout propose des visites sur rendez-vous.

► maginot.escout@gmail.com 06 04 45 42 21, 06 87 34 85 67

► SHOWCASE

Frédéric François présentera son nouvel album *Tout s'oublie un jour*.

► 16:00, ven. 23 mai - Espace culturel Leclerc

► COLLECTE DÉCHETS

► **MER. 21 MAI** (déchets ménagers)
► **MER. 28 MAI** (déchets ménagers, recyclables et verre)

► DÉCHÈTERIE

Lun., mar. mer., ven, sam. de 9:00 à 12:15 et de 13:30 à 18:30. Dim. de 9:00 à 12:00. Rue du Champ des Oiseaux

► NUMÉROS UTILES

► Médecin de garde 03 20 33 20 33
► Smir 03 27 22 49 00
► Mairie 03 27 22 48 00
► CCAS 03 27 09 08 40

Restez en contact :



Journal municipal réalisé par le Service Communication, 69 Grand'Place, 59230 Saint-Amand-les-Eaux, 03 27 22 49 70, lavieamandinoise@saint-amand-les-eaux.fr

Impression : Jean-Bernard  **IMPRIM'VERT**
Imprimé dans les Hauts-de-France sur papier européen issu de forêts gérées durablement.

Naissance 30 AVRIL. DUMONT Nélya.

Décès DUFLOT BIREMBAUX Gisèle (95 ans).

Menu LUN. 19 MAI. Salade coleslaw, sauté de porc aux poivrons ou filet de poisson, haricots beurre, pommes de terre sautées, samos, banane bio.

MAR. 20 MAI. Salade de tomate mozzarella, boulettes de soja aux herbes, riz bio, carottes rondelles, yaourt, pomme.

MER. 21 MAI. Friand au fromage, tomate farcie à la viande ou veggie, torsades, Saint-Nectaire AOP, compote d'abricots.

JEU. 22 MAI. Lentilles bio vinaigrette, nuggets de poulet ou de poisson, ratatouille et semoule bio, Edam, ananas frais.

VEN. 23 MAI. Carottes râpées, thon mayonnaise, pommes de terre vinaigrette, salade verte, camembert, éclair au chocolat.